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2 ДЕКАБРЯ 

ПОЛИТИКИ В РАБОТЕ ДЕПУТАТА 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ДОЛЖНО БЫТЬ 
МЕНЬШЕ ВСЕГО 

Третьего декабря этого года 
нас вновь ожидают выборы. 
На сей раз мы будем выби
рать не только губернатора и 
мэра, но и депутатов городс
кой Думы. За кого отдать свой 
голос? Кому доверить свои 
надежды и чаяния? Эти воп
росы одинаково волнуют всех. 
Волнуют прежде всего пото
му, что депутат - тот человек, 
который, в первую очередь, 
представляет свой район, 
своих избирателей. О депу
тате мы судим по его делам, 
по тому, как он работает с 
людьми и решает их пробле
мы. Поэтому именно для де
путата городской Думы важ
но заниматься не политикой, 
а хозяйствованием. Он хозя
ин своего округа, посредник 
между его жителями и други
ми инстанциями. Он рупор, с 
помощью которого власти уз
нают о потребностях и слож
ностях каждого отдельно
го района. Какие же 
проблемы должен ре
шать депутат и чем за
ниматься в рамках сво
их полномочий? 

Кандидат в депутаты 
от Мотовилихинского 
района Людмила Баринова 
считает, что удел депутата 
не только политика. «Конеч
но, - говорит Людмила Вита
льевна, - изменения в за
конодательной базе, при
нятие новых нужных зако
нов - очень важная часть 
депутатской работы, но не 
единственная. Основная 
задача депутата - все-таки 
решение более частных 
вопросов. Ведь он реаль
ный посредник между вла
стями и рядовыми гражда
нами». V- ' 

На с е г о д н я ш н и й день 
Пермь может похвастаться 
немалым количеством дос
тижений. Однако говорить 
только о хорошем было бы 
глупо. Наш город растет, но 
вместе с ним увеличивается 
и число всевозможных про
блем. Проблемы эти вполне 
решаемы. Дело за малым -
найти человека, который 
возьмется за их решение со 
всей ответственностью и се
рьезностью. 

На данный момент наибо
лее остро в Перми стоит ком
мунальный вопрос. В кварти
рах не вовремя дано тепло, 
где-то и сейчас 

нет горячей воды. 
А приход зимы попросту пу
гает: все мы уже давно при
выкли к ремонтным работам 
по замене труб в осенне-зим
ний период, грозящим опять 
же перебоями с водой. От
лично, если трубы все-таки 
меняют, но ведь есть немало 
районов и дворов, где речь 
об этом вообще не идет и 
неизвестно когда зайдет. 

По словам Людмилы Бари-
новой, все дело опять же в 
том, что наши депутаты 
слишком далеки от на
рода. Вполне возмож
но, что они принимают 
нужные всем нам по
становления, но тем, как 
они претворяются в 
жизнь, наши политики не 
интересуются. 

Так, например, давным-
давно ведутся попытки га
зификации поселка Верх 
няя Курья. Принято соот
ветствующее решение, утвер
ждены необходимые планы 
работ. Но проект остался 
только на бумаге. И по-пре
жнему в цивилизованном го

роде Пермь существует не-
газифицированный поселок 
Курья. «Приняли решение и 

забыли о нем - нередкое 
явление в сегодняшней 
пермской политике, - го
ворит Людмила Баринова. 
- А все потому, что де
путаты не интересуют
ся, как живут простые 

люди и что реально изме
няется в их жизни». 

Не лучше обстоят дела и в 
области здравоохранения. 
Мало, где на данный момент 
проводится бесплатное лече
ние, а если и проводится, то 
уровень его крайне низок. 
Всем печально известна Гра-
чевка в Мотовилихинском 
районе. Неужели нет возмож
ности хоть как-то улучшить 
ситуацию в ней? Людмила Ба
ринова уверена, 
что 

такие 
возможности есть. 

Тем более что и средства-то 
для ремонта здания больни
цы требуются не такие уж 
большие. Просто не до про
блем простых людей нашим 
политикам. Они гораздо бо

лее увлечены абстрактными 
политическими играми. И 
нет у них времени поинте
ресоваться, например, на
сколько в Мотовилихе ре
шена транспортная пробле
ма. А в результате мыс вами 
подолгу мерзнем на оста
новках, с трудом втискива
емся в переполненный ав
тобус и от водителя узнаем, 
что маршрут изменен в свя
зи с проведением ремонт
ных работ. 

Возможно, правы те, кто 
утверждает, что сегодняш
няя Пермь буквально тер
пит бедствие. Но помочь ей 
в наших силах. Именно по
мочь, а не оправдываться 
тем, что подобная ситуация 
есть в любом городе. Глав
ное - это касается не толь
ко нашего района, но и на
ших семей, нашего буду
щего. 

Ходить или не ходить на 
выборы - личное дело каж
дого. Но перемены необхо
димы. Причем не просто 
перемены, а перемены к 
лучшему. Нашему с вами 
району может помочь депу
тат, выбранный в городскую 
Думу, где он сможет донес
ти до высших инстанций все 
эти проблемы и решить их. 
Конечно, при условии, что 
он болеет за нас с вами, 
живет нашей жизнью, дума
ет о конкретном решении 
наших проблем. , 

За последние годы все в 
нашей стране очень силь
но изменилось. Появились 
новые вещи, системы свя
зи, профессии, немысли
мые еще десять лет на
зад. Мы выбрали моло
дого энергичного прези
дента. Это предъявляет 
к людям новые требо
вания. Новая городская 
Дума, избранная наши
ми с вами силами, со

стоящая из депутатов, кото
рым мы сможем доверить 
все наши проблемы и забо
ты, должна заработать по-
новому, внося положитель
ные коррективы в нашу 
жизнь. 

Юлия ПОРОХОВА 

Новости 
ПЕРСПЕКТИВА 

«КАМСКОЙ ДОЛИНЫ» 
Глава Перми Юрий Трутнев под

писал постановление о развитии 
территорий «Камская долина». 

Эта зона перспективной заст
ройки поделена на большие участ
ки для сдачи их в аренду по льгот
ным ценам на срок до десяти лет, 
но с одним условием - начать ра
боты не позже, чем через год пос
ле подписания арендного догово
ра. В противном случае земля у 
нерасторопного пользователя бу
дет изыматься. 

В «Камской долине» будут про
ложены все необходимые инже
нерные сети, а также построена 
полноценная автотрасса - улица 
Лермонтова. Средства для этого 
уже закладываются в городской 
бюджет 2001 года. Заказчиком ра
бот определено муниципальное 
управление внешнего благоуст
ройства. 

РАБОТА ВОЗНАГРАДИТСЯ 
После 1996 года Закона о вете

ранах труда в Российской Федера
ции не существует. А вот льготы для 
них остались. И пенсионеры, всю 
жизнь работавшие, теперь не мо
гут получить звание ветерана, а 
следовательно, и положенные 
льготы. Несправедливость ситуа
ции очевидна. Поэтому админист
рацией области было принято по
становление, согласно которому 
женщины с трудовым стажем бо
лее 35 лет и мужчины с трудовым 
стажем более 40 могут получить в 
райсобесах удостоверение, даю
щее право на соответствующие 
льготы. 

ВСТРЕЧА ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОРА 

С РУКОВОДИТЕЛЕМ 

«МЕЖРЕГИОНГАЗА» 
На прошлой неделе вице-губер

натор Игорь Шубин в Москве про
вел переговоры с руководителем 
«Межрегионгаза» Валентином Ни
кишиным. Речь шла о лимитах на 
газ для вновь построенных или пе
реведенных на газ котельных об
ласти. Игорь Шубин оценил итоги 
переговоров как положительные. 

ОДИН ДЕНЬ В ГОДУ 
Пермский государственный уни

верситет считается одним из луч
ших в мире. И недаром - из его 
стен за десятилетия работы выш
ли самые известные и талантливые 
жители города, области, страны. 
Поэтому и день рождения универа 
- праздник для всего города. В 
этом году университету исполня
ется 84 года. Хочется пожелать ус
пехов и профессорам, и студентам, 
ведь они и их успехи - залог буду
щего Прикамья. 

СВЕТЛО ЛИ ТЕБЕ, ГОРОД? 
Комиссия муниципального пред

приятия «Горсвет» пришла к неуте
шительным выводам. К сожале
нию, не везде в Перми хорошо ос
вещены улицы. Хуже всего в этом 
плане поработали Орджоникидзев-
ский и Кировский районы, где ос
вещены соответственно 76 и 70 
процентов улиц. Если в Закамске 
светильники и провода попросту 
воруют, то на Кислотных Дачах эта 
проблема не рассматривается во
обще. 



ОСТРЫЙ ВОПРОС 

ЗДОРОВЬЕ МОТОВИЛИХИ 
БОЛЬНОЙ ВОПРОС 

Вряд ли кто-нибудь из вас станет 
спорить с тем, что в ряду других ад
министративных районов нашего го
рода Мотовилиха занимает особое 
и весьма почетное место. Именно 
этому району выпала честь стать ко
лыбелью города Перми. Навсегда 
удостоившись звания «прародитель
ницы», Мотовилиха сумела закре
пить за собой и славу района-тру
женика, воспитавшего не одно по
коление трудяг. 

И все же, несмотря на все свои зас
луги и завидное трудолюбие, уровень 
жизни мотовилихинцев оставляет же
лать лучшего. На сегодняшний день 
Мотовилиха - в числе наиболее не
благополучных районов, и прежде 
всего в области здравоохранения. 

Поданным Пермского статистичес
кого центра, Мотовилихинский район 
держит прочное второе место по уров
ню смертности, лишь ненамного ус
тупая Закамску. Крайне неблагопри
ятное экологическое состояние райо
на пагубно 
сказывает
ся на здо
ровье его 
жителей. 
Немалый 
урон нано
сят и зача
стую тяже
лые усло
вия труда (что, в первую очередь, от
носится к заводским рабочим). 

Казалось бы, сам бог велел город
ским властям проявить особое вни
мание к состоянию здравоохрани
тельных учреждений нашего района. 
На деле мы удостаиваемся лишь аб
солютного непонимания важности 
наших проблем. 

Взять хотя бы крайне плачевное 
состояние городской больницы №6, 
именуемой в городе Грачевкой. В 
пермских средствах массовой ин
формации уже неоднократно сооб
щалось о поистине антисанитарных 
условиях в этой больнице. Сыплюща
яся со стен штукатурка стала достоя
нием общественности, однако не 
произвела особого впечатления на 
городские власти. А ведь Грачевка, 
пожалуй, единственная в районе 
больница, доступная для тех мотови-

Сыплющаяся со стен штука
турка стала достоянием об
щественности, однако не про
извела особого впечатления 
на городские власти. 

лихинцев, кто не в состоянии прибе
гать к дорогостоящим услугам плат
ной медицины. Недаром именно эта 
больница в среде простых граждан 
получила статус народной. Здесь по
могут каждому, нуждающемуся в ме
дицинской помощи. Помогут, несмот
ря на разруху, царящую в старых 
больничных стенах. 

Конечно, сами врачи не могут спо
койно смотреть на постепенное раз
рушение здания родной Грачевки и 
по мере сил своих пытаются испра
вить положение. Сами выполняют ре
монтные работы, украшают кабине
ты и палаты и даже на свои собствен
ные деньги покупают... шторы. Но 
ведь более чем скромной зарплаты 
врача не хватит на требующий боль
ших вложений ремонт здания. Да и 
не должен врач заниматься ремон
том. Его дело-исцеление больных. А 
создание условий для максимально 
успешного и быстрого лечения цели
ком и полностью должно оставаться 

в ведении 
админист
ративных 
в л а с т е й . 
Причем в 
первую оче
редь влас
тей городс
ких, по-
с к о л ь к у 
районные 

власти в вопросах бюджетного фи
нансирования определяющих пози
ций не занимают. 

К разряду неблагополучных отно
сится и вопрос обеспечения до
ступности медицинской помо
щи населению. Мотовилиха, как 
известно, один из самых старых 
районов Перми, включающий в 
свой состав не один частный 
сектор, населенный преимуще
ственно пожилыми людьми. Не
хватка районных поликлиник вы
нуждает пенсионеров преодолевать 
немалые расстояния, что при их воз
расте и состоянии здоровья крайне 
тяжело. Вызов же врача на дом со
пряжен с определенными сложнос
тями. И дело не только в том, что уча
стковые врачи зачастую не в состоя
нии охватить немалые по площади 

участки, но и в том, что частные сек
торы не телефонизированы, а выз
вать врача по телефону-автомату так
же практически невозможно по при
чине нередкой их неисправности. То 
же самое относится и к вызову бри
гады «скорой помощи». Причем если 
больному все-таки удалось ее выз
вать, гарантий быстрого оказания по
мощи нет. Отсутствие необходимого 
финансирования стало причиной ка
тастрофической нехватки подвижно
го состава и достаточного оборудо
вания. 

Другая проблема, требующая при
стального внимания городской ад
министрации, - родильный дом Мо-
товилихинского района,аточнее,его 

Нехватка районных поли
клиник вынуждает пенсионе
ров преодолевать немалые 
расстояния, что при их воз
расте и состоянии здоровья 
крайне тяжело. 

Когда речь идет о появле
нии на свет наших детей, по
нятие рентабельности просто 
неуместно. 

отсутствие. В прошлом году он был 
закрыт по причине... нерентабель
ности. Самое интересное, что неза
долго до закрытия здание роддома 
было отремонтировано и приведено 
в полный порядок. Однако городс
кие власти обсчитали стоимость 
каждого койко-места и решили, что 

содержание Мотовилихинского род 
дома для города обходится слиш 
ком дорого. Да и зачем каждому рай 
ону свой родильный дом. В резуль 
тате перм
ские жен
щины ез
дят рожать 
на Гайву. 
Может, ко
нечно, в 
этом и нет 
н и ч е г о 
страшного 
(так, во 
в с я к о м 
с л у ч а е , 
считает наша администрация). Не 

страшно, что Гайвинский род
дом и раньше не испытывал не
достатка в пациентках, а теперь 
и вовсе переполнен. Не страш
но, что навещение будущих мам 
стало без малого героическим 
делом. Ведь посещение, как из
вестно, разрешается только в 
определенные часы, а отпро

ситься с работы на часик отныне не 
получится: слишком уж неблизкая 
дорога до Гайвы. 

Вот и получается: по смертности 
наш район почти что лидер, а обес
печение условий для появления на 
свет нового поколения нерента
бельно. 

Есть ли какой-нибудь выход из сло
жившейся ситуации? Безусловно, 
есть. По словам кандидата в депутаты 
от Мотовилихинского района Людми
лы Бариновой, необходимо заинтере
совать городскую Думу нашими про
блемами. Необходимо убедить их в 
том, что здравоохранение Мотовили-
хи требует значительных финансовых 
вливаний. Людмила Витальевна уве
рена, что средства на ремонт Грачев
ки изыскать вполне реально. Так же, 
как и решить вопрос с максимально 
быстрым оказанием медицинской по
мощи. Но для этого стоит пересмот
реть статьи расходования бюджетных 
средств, более точно определить при
оритеты финансирования. Предло
женная Людмилой Бариновой про
грамма развития здравоохранения в 
округе в состоянии разрешить вопрос 
медицинской помощи жителям част
ных секторов, а также наболевшую 
проблему с Грачевкой, которая без 
поддержки городской администрации 
вряд ли сможет выжить. 

Что же ка
сается Мо
товилихинс
кого роддо
ма, то Люд
мила Вита
льевна твер
до убежде
на, что воп
рос о его 
закрытии 
нуждается в 
повторном 

рассмотрении. При обсуждении вопро
са о создании условий для появления 
на свет наших детей и речи не может 
быть о рентабельности. Так могут рас
суждать лишь бездумные чиновники. А 
может, все дело в том, что в политику 
идут в основном мужчины, у которых, 
как показывает опыт, человеческий 
фактор нередко остается вне поля зре
ния. 

В пермской политике должно ос
таться место для женщин, способ
ных помнить об интересах наименее 
защищенных слоев населения и де
лать все возможное для их благопо
лучия. 

Анна ЦАРЕВА 

Социология 

ЗАБОТА О ПЕНСИОНЕРАХ, БОРЬБА С НАРКОМАНИЕЙ 
И МЕДИЦИНСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ -
САМЫЕ «ГОРЯЧИЕ» ТЕМЫ МОТОВИЛИХИ 

Г и с т о г р а м м а «Чем д о л ж е н з а н и м а т ь с я депутат?» 

Служба изучения обществен
ного мнения «МПЛ-Урал» в пери
од с 10 по 15 октября провела 
опрос общественного мнения 
среди жителей округа №15. Мы 
решили выяснить, какие пробле
мы больше всего волнуют жите
лей округа. В ходе опроса жите
лям города предлагалось отве
тить на вопрос: «Чем, по вашему 

мнению, должен заниматься де
путат городской Думы?». 

На гистограмме «Чем должен за
ниматься депутат городской Думы?» 
мы видим, как распределились отве
ты респондентов на этот вопрос. Из 
всех опрошенных 21 % на первое ме
сто среди всех проблем поставили 
проблему пенсионного обеспечения. 
Причем, вопреки ожиданиям, одина

ково важной эта проблема оказалась 
и для молодых, и для людей старше
го возраста, и для тех, кто уже вышел 
на пенсию. Среди причин такого ин
тереса к пенсионному обеспечению 
можно назвать проведение на феде
ральном уровне пенсионной рефор
мы. С другой стороны, многие уже 
сейчас начинают задумываться о сво
ем будущем. 

Другой проблемой, остро волну
ющей жителей Мотовилихи, явля
ется проблема наркомании, неза
конного оборота наркотиков. Ее на 
первое' место поставили 20% оп
рошенных. Наркотики, о которых 
лет пятнадцать назад мы знали 
только из статей, обличающих за
падный образ жизни, сегодня ста
ли нашей страшной реальностью. 
Человек, попавший под наркоти
ческую зависимость, потерян для 
семьи, для друзей, для общества в 
целом. Многих родителей пугает 
сама мысль о том, что их ребенок 
может попасть в лапы страшного 
зелья. 

Не менее «горячей» темой оста
ется для Мотовилихи и медицинс
кое обслуживание. Ее на первое ме
сто поставили 18% жителей округа 
№15. Это и неудивительно - доста
точно вспомнить плачевное состоя
ние больницы в Грачевке, где, по 
выражению одного из опрошенных, 
«стафилококк по стенам ползает». А 
еще - отсутствие своего роддома, 
трудности с медицинским обслужи
ванием частного сектора, где живут, 
как правило, пожилые люди, особен
но нуждающиеся во врачебной по
мощи, - вот неполный перечень не
решенных вопросов. 

Среди актуальных тем можно так 
-же назвать борьбу с безработи

цей (ее на первое место поставили 
13% опрошенных) и проблему вет
хого жилья (8% опрошенных). В 
своем отношении к вопросу, дол
жен ли депутат городской Думы за
ниматься политикой, принявшие 
участие в опросе проявили едино
душие - политики в работе депута
та должно быть меньше всего. 

Как видим, самые важные вопро
сы для Мотовилихи - вопросы соци
альные. Именно социальные про
блемы, по мнению избирателей, 
должны быть решены в первую оче
редь. А кто лучше других разбирает
ся в социальных проблемах, кто вос
принимает чужую боль, как свою, -
конечно же, женщина. Именно жен
щине на роду написано заботиться 
о других. Сейчас у избирателей 
Мотовилихи есть выбор. 

Опрос был проведен службой 
изучения общественного мне
ния «МПЛ-Урал» в период 10-15 
октября 2000 года. Было опро
шено 800 жителей Перми. Дан
ные были обработаны на персо
нальном компьютере с приме
нением пакета ПО 5гаг/зг/са 5,5. 
Погрешность составила 3,6%. 
Сумма в гистограмме больше 
100% получилась при округле
нии значений до целого. 

А. ШУЛЬЦ, социолог 

с 



НашКАНДИДАТ 

Людмила БАРИНОВА: 
«МЫ МЕЧТАЛИ О ТАКОМ XXI ВЕКЕ, 
ГДЕ НЕ БУДЕТ ПРЕСТУПЛЕНИЙ, БОЛЕЗНЕЙ, 
ГДЕ ВСЕ БУДУТ ЧЕСТНЫЕ И СПРАВЕДЛИВЫЕ» 

Она говорит негромко, 
улыбается очень обаятельно 
и открыто. Но достаточно 
проговорить с Людмилой Ви
тальевной Бариновой всего 
несколько минут, чтобы по
нять - этот человек не оста
новится, не отступит, защи
щая свою точку зрения. 
Жизнь Людмилы Бариновой 
похожа на жизнь каждого из 
нас в непростое время кри
зисов и новаторов. Жизнь со 
своими взлетами и падения
ми. Всегда Людмила Вита
льевна оставалась верна 
себе - готова была прийти 
на помощь любому, не мог
ла оставаться равнодушной. 
Доброта кандидата в депу
таты от Мотовилихинского 
района Людмилы Бариновой 
- деятельная и очень внима
тельная. Внимательная к тем 
«мелочам», из которых скла
дывается наша жизнь и о 
которых политики так легко 
забывают. Она - помнит. 

- Людмила Витальевна, 
наш разговор мы начнем, 
пожалуй, с Вашего дет
ства. 

- Все мое детство прошло 
в так называемой рабочей 
среде. Мама, Таисия Степа
новна, работала бригадиром 
на заводе Калинина, зани
мались они освоением прес
сов. Мама была всегда очень 
увлечена своей работой. 
Помню, когда она рассказы
вала, у нее буквально глаза 
светились. И я с самого дет
ства чувствовала какую-то 
ответ
ствен
ность 
за ее 
ц е х , 
пере-
жива-
л а , 
когда 
подходил срок сдавать план, 
радовалась, когда их награж
дали. Мама у меня имеет 
множество грамот, звание 
ударника коммунистическо
го труда, две правитель
ственные награды. Ее фото
графии всегда висели на 
Доске почета. И когда я ле
том уезжала в пионерский 
лагерь - а лагерь был от за
вода - всегда прибегала к 
Доске почета и любовалась 
на мамину фотографию, что
бы не так скучать. 

- И сама мечтала рабо
тать на заводе, как мама? 

- Я тогда мечтала стать ак
трисой. Тем более что много 
лет ходила в театральную 
студию. У нас преподавал за
мечательный актер нашего 
Пермского драматического 
театра Александр Донец. 
Студия была большая, мно

го ребят из самых разных 
районов. Тогда мы еще не 
понимали, что не столько за
нимаемся театром, сколько 

п р о с т о 

«Я решила стать депу
татом, потому что на
доело ждать милостей 
от политиков». 

прибега
ем пооб
щаться. 
Ч е м 
т о л ь к о 
ни зани
мались -
изучали 

сценическое движение и 
речь, учились танцевать и 
даже фехтовать. Было заме
чательно. И мне очень жаль, 
что у нынешних ребят такого 
нет. Есть, конечно, многое 
другое - видеомагнитофоны, 
компьютеры, но ведь умения 
общаться этим не заменишь. 
Поэтому мне бы очень хоте
лось, чтобы такие клубы воз
рождались. Я сама в этом 
заинтересована - у меня ведь 
двое детей, сын и дочь. Я им 
часто рассказываю, какие мы 
ставили спектакли... 

- А какие это были спек
такли? 

- Ну, например. Был у нас 
цикл исторических спектак
лей: от начала времен, от 
самых доисторических пе
щер до XXI века. То есть до 
такого XXI века, каким мы 
его себе представляли: где 

не будет преступлений, бо
лезней, где все будут чест
ные и справедливые. Види
те, не так все оказалось 
просто... И со временем 
как-то все больше проясня
лась такая мысль - чтобы 
все стало хорошо, надо не 
спектакль ставить, а самой 
бороться. Кстати, так уж 
случилось, что после шко
лы я действительно попала 
работать на тот же завод, 
что и мама, - на завод име
ни Калинина. Честно гово
ря, думаю, что это судьба. 
Именно там я познакоми
лась со своим му
жем. Родился сын 
Алешка, ему сейчас 
15 лет. Ясное дело 
- ребенок, хлопоты. 
Но очень хотелось 
учиться и работать 
дальше. Поэтому 
поступила в авиационный 
техникум, закончила его, по
лучила специальность инже
нера-технолога. Родила 
дочку Юлю, и когда ей не 
исполнилось еще и 4 меся
цев, мы вместе с мужем по
ступили в Горьковский эко
номический техникум. 

- Зачем, разве недоста
вало других забот? 

- В 1995 году мы с мужем 
работали на предприятии 

по продаже офисной мебе
ли. Начали вставать на 
ноги. Все было отлично до 
тех пор, пока ситуация в 
стране оставалась стабиль
ной. А после одного из кри
зисов с нами случилось то 
же, что и со многими дру
гими,- банк, в котором были 
деньги предприятия, Перм-
комбанк, объявил себя бан
кротом и «заморозил» все 
счета. Все остались без ко
пейки, предприятие, в ко
тором мы работали, закры
лось. 

- Значит, Вы - еще один 
обманутый вкладчик, как 
и многие? 

- Получается, так. Знае
те, у нас даже фонтан в 
здании Главного управле
ния Сбербанка называют 
«Слезы вкладчика». Чест
но говоря, много слез про
лила вся наша семья. Но 
что за смысл жаловаться и 
плакать, надо делать так, 
чтобы больше этого не 
происходило - ни с нами, 
ни с кем еще. Правда, в то 
время мне очень повезло -
пригласили на работу в 
Пермский филиал «Межре-
гионгаза» инженером. Это 
работа очень ответствен
ная. Я общаюсь со всеми 
потребителями газа в на
шем городе и области, 
приходится искать компро
миссы. Ведь с нами рабо
тают такие гиганты, как 
Пермэнерго, Пермская 
ГРЭС, а они снабжают теп
лом всю область. Вот так и 
получается, что в день 
иногда приходится общать
ся с пол-областью. Рабо
таем с теми предприятия
ми, у которых нет денег, 
чтобы заплатить за газ. По
этому приходится искать 
выходы, которые устроили 
бы всех. 

- А какие меры применя
ются к должникам? 

- У нас есть несколько си-

«Заниматься не полити
ческими интригами, а по-
настоящему помогать 
людям, жителям района». 

стем, например, програм
ма реструктуризации за
долженностей. В таких слу
чаях, как говорится, и вол
ки сыты, и овцы целы. Боль
ше всего в работе не хва
тало юридических знаний, 
поэтому несколько лет на
зад поступила на заочное 
отделение юридического 
факультета нашего универ
ситета. Теперь я юрист-
правовед. 

- Откуда пришло реше
ние баллотироваться в го
родскую Думу? 

- Нам ведь постоянно при
ходится сталкиваться с тем, 
что какие-то проблемы в го
роде просто не решаются. 
Существует масса законов с 
пробелами, которые невоз
можно использовать. Мой 
сын очень любит вызывать 
меня на споры о том, что 
наши законы написаны пло
хо. Он и его ровесники очень 
интересуются законодатель
ством, и это замечательно. 
Пусть подрастающее поко
ление знает свои права и 
обязанности с самого дет
ства. Я стараюсь объяснить 
ему, какие есть изъяны в за
конах, как их можно устра
нять. А он мне в ответ: «Мама, 
если все так просто, почему 
никто до сих пор не испра
вил?». Ну что на такое отве
тишь? Что не нашлось доб
рых людей, которые бы это 
сделали? Тогда почему бы 
это не сделать самим? 

- А почему именно в Мо-
товилихинском районе? 

- Дело в том, что этот рай
он я знаю и люблю. У нас в 
Мотовилихе - и цирк, и Дво
рец спорта «Молот», и много 
других достопримечательно
стей, таких, как планетарий. 
А проблем сколько! Грачев-
ка, больница - в ужасном со
стоянии. Транспорт ходит 
очень плохо, вечером уехать 
практически невозможно. В 
частном секторе даже газ не 
проведен. Все эти пробле
мы я знаю не понаслышке и 
хотела бы принять участие в 
их решении. Заниматься не 
политическими интригами 
как некоторые депутаты, а 
по-настоящему помогать 
людям, жителям района. 

- А как Ваша семья отно
сится к Вашему выдвиже
нию в депутаты? 

- Они все меня поддержи
вают, понимают. Муж и сын 

помогают, чем могут. 
Многие поддержали 
меня в этом замысле -
идти депутатом в го
родскую Думу. Может 
быть, потому, что на
доело ждать милостей 
от политиков. Наша за

дача - самим что-то для это
го сделать. Я готова рабо
тать для того, чтобы в сегод
няшней ситуации что-то по
менялось. Буду рада, если 
хоть какие-то проблемы на 
уровне городской Думы уда
стся решить. Именно такие 
цели я ставлю, и, надеюсь, у 
меня в нашем районе най
дутся единомышленники. 

Беседовала 
Юлия БЕЛОЗЕРОВА 



АНЕКДОТЫ 
Больной приходит к психиатру: 
- Доктор, по мне какие-то крокодильчики бегают! (энергично стряхива

ет с себя) 
Врач (укоризненно): 
- Ну что вы их на меня-то бросаете? 

Психиатр спрашивает: 
- Скажите, бывает ли с вами такое, что вы слышите голоса, но не знае

те, кто говорит и откуда? 
- Конечно. 
- И когда это бывает? 
- Когда снимаю трубку телефона. 

Профессор-психиатр как-то рассказал своему ученику, как он однаж
ды излечил больного, вообразившего, что он - будильник. 

- Представляете, если его с вечера не завести, у него ровно в 7.00 утра 
начиналась ломка, он вместо того, чтобы зазвенеть, принимался биться в 
конвульсиях. 

- Ну и как же вы с ним справились? - поинтересовался студент. 
- Я стал постепенно уменьшать дозу вечернего завода пациента и умень

шал до тех пор, что в конце концов перестал заводить его совсем. Он и 
выздоровел. 

И вот уже через несколько лет бывший ученик сам справился с не 
менее трудным случаем - он вылечил больного, который считал себя 
часовой стрелкой. Пришел черед удивляться старику-профессору. 

Молодой профессор объяснил ему: 
- Мы заразили сумасшедшего еще одной болезнью - манией величия. 

Постепенно внушали ему, что он не простая стрелка, а целые часы, пока 
больной полностью не уверовал в это. 

Ну, а лечить часы мы уже умеем... 

На-приеме у психолога. Пациент: 
- Доктор, у меня серьезная проблема. Я ужасно несчастлив. 
- В чем дело, собственно говоря? 
- Да вот, просто никак не могу стать счастливым! 
- Ну, что вы, так сразу.... Есть множество способов стать счастливым, 

например - уехать куда-нибудь подальше от дома... Пробовали? 
- Не действует! 
- Ну, а щенка завести или кошку? 
- Также, никаких изменений не происходит... 
- Любовницу завести вам, что ли? Как насчет этого? 
- Пробовал и по-прежнему несчастен! 
Доктор: 
- Тогда у вас остается последний шанс, просто сходить в цирк и по

смотреть на изумительно смешного рыжего клоуна! 
Пациент, подходя к балкону со словами: «Вы знаете, я и есть тот самый 

клоун из цирка», прыгает с балкона вниз. 

Пациент уверен, что он уже мертв. Все попытки психотерапевта разу
бедить его в этом заканчиваются неудачей. Наконец, он обращается к 
пациенту: 

- Скажите, пожалуйста, течет ли в трупах кровь? 
- Конечно, нет! 
Психотерапевт хватает приготовленную иглу и быстро наносит укол в 

руку пациента. Появляется капля крови. Психотерапевт: 
- Ну, что вы теперь скажете? 
- Я ошибался. В трупах течет кровь. 

* * * 

Открывается дверь в кабинет врача-психиатра, и в нее вползает мужик. 
Врач: 

- Кто мы сегодня? Змейка или ящерка? 
Мужик: 
- Нет, доктор, я просто высоты очень боюсь! 

* * * 
В психиатрической клинике у аквариума стоит один из больных и при

стает к рыбке: 
- Дай мне машину, квартиру, много денег и красавицу-жену. Тебе что, 

жалко? 
Мимо проходит врач: 
- Больной, оставьте рыбку в покое. Она не волшебная, и мы не в сказ

ке... 
- Вот и я его в этом уже второй час убеждаю, - говорит рыбка. - Начитал

ся, блин, Пушкина... 
* * * 

Доктор в психиатрической клинике проводит собеседование с пациен
том, которого собираются выписать. 

- Ну, Иванов, чем вы займетесь, когда вас выпишут? 
- Наверное я продолжу свое образование или, может быть, напишу 

книгу о том, как я здесь лечился. 
Наверное, это будет многим интересно... 
Или вернусь на свою работу, буду опять инженером. 
- Да, звучит хорошо. 
- Но самое приятное, что в свободное время я опять смогу быть книж

ным шкафом! 

Психиатр сидит за столом и что-то пишет. Хлопает дверь, заходит 
пациент. 

- Доктор, мне кажется, что я человек-невидимка. 
Доктор отрывает взгляд от бумаг: 
- Кто это сказал? 

К психиатру является пациент: 
- У меня раздвоение личности, - жалуется он. - Мне кажется, что я - это 

не я, а нас двое. 
- Ничего не понимаю, - говорит доктор. - Повторите еще раз. Только, 

сделайте милость, не говорите оба сразу! 

КРОССВОРДЫ 
ПЕРВЫЙ 

•••••••••••• ••:•:•: - • . : • : • : • . : 

По горизонтали: 3. Ко
лонна, частично заглуб
ленная в стену. 8. Желез
нодорожная тележка. 9. 
Разновидность тополя. 
10. Широкий и длинный 
овраг. 11. Простейшая 
единица строения орга
низма. 13. Столица авто
номной области в соста
ве РСФСР. 15. Первый 
м о с к о в с к и й удельный 
князь. 18. В кино: плав
ная замена изображения 
одной сцены изображе
нием другой. 20. Много
летний злак, кормовая 
культура. 21. Памятник в 
виде граненого каменно
го столба. 22. Город и 
порт в Северной Италии. 
23. Одно из основных на
правлений в христиан
стве. 

По вертикали: 1. Выдача чужого произведения за свое. 2. Стилистическая 
фигура, повторение слова, строк или строф. 4. Одна из форм феодальной 
эксплуатации. 5. Древнерусский город в Новгородской земле. 6. Непонятный 
набор слов. 7. Способ заготовки грибов, овощей и фруктов впрок. 12. Буква 
греческого алфавита. 14. Змея подсемейства-удавов с яркой окраской. 16. 
Укрупненная заглавная буква раздела в тексте книги. 17. Чертежный инструмент, 
фигурная линейка. 18. Млекопитающее семейства дельфиновых. 19. Выдающая
ся русская балерина. 

ВТОРОЙ 

По горизонтали: 1. 
Предмет чайного серви
за. 4. В 1912 году в па
мять об этом политичес
ком деятеле отчеканили 
медаль: «Вам нужны ве
ликие потрясения, нам 
нужна великая Россия». 7. 
Звезда мирового кино, 
чей путь в искусство на
чался с конкурса красоты. 
9. Старорусское название 
дорожной колдобины. 10. 
Имя великого немецкого 
философа Шопенгауэра. 
11. Что собой представ
ляет царская порфира? 
14. Всего через пять лет 
после прибытия в Новый 
Свет он смог спрыснуть 
шампанским свой первый 
миллион долларов (ле
гендарный миллиардер). 
15. Серия забавных ри
сунков с краткими текста
ми. 16. Французский жи
вописец, мастер лиричес
кого горного пейзажа. 17. 
Валдис Пельш как веду
щий популярной переда
чи «Угадай мелодию!» 18. 
Рабское клеймо во вре
мена античные. 20. Морей 
красавец окрыленный (по 
Александру Пушкину). 23. 
Самый знаменитый из ту
ляков. 25. Театральная 
закусочная. 26. Раздел 
криминалистики. 27. Го
ловные телефоны. 28. Ма

териал для покрытия бего
вых дорожек. 

По вертикали: 1. Уме
ренный темп, средний 
между андантино и аллег
ретто. 2. Факирский голов
ной убор. 3. Кем был по 
своей сути киногерой Ар
нольда Шварценеггера из 
фильма «Терминатор»? 4. 
Марка холодильника. 6. 
Удостоверяющий юриди
ческие акты. 7. Научная 
ипостась Ираклия Андро
никова. 8. Описание своей 
жизни. 11. Основной вид 
графики. 12. Положение, 

принимаемое без доказа
тельств. 13. Что измеряют 
в канделах? 17. Проходи
мец, выдающий себя за 
знатока. 19. Углеводород. 
21. Периодические отчис
ления продавцу за право 
пользования предметом 
лицензионного соглаше
ния. 22. Спортивное амп
луа Майка Тайсона. 24. Ве
ревка, используемая рети
выми искательницами же
нихов для привлечения и 
усмирения оных. 25. Актер 
из оперы Руджеро Леонка-
валло «Паяцы». 

Заказчик (отв. за выпуск) - кандидат в депутаты Пермской городской Думы Баринова Людмила Витальевна. Оплачено из избирательного фонда. 
Произведено «Стиль-МГ», ИПК «Звезда», г. Пермь, ул. Дружбы, 34. Тираж 17000 экз. Заказ №4284. Дата выпуска: 27.10.2000 г. Издательская лицензия ЛР № 065710 от 03.03.98 г. 

Ш 


